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在金盆赵村采访时，提及村集体经
济近几年的发展情况和村子的可喜变
化，村民们先是露出了幸福的笑容，而
后不约而同地予以肯定，并表示这些成
绩的取得离不开村“两委”班子和村支
部书记赵跃军。

“他们眼光好、有魄力，引进的新项
目出乎我们的意料，不过大伙都很看
好。没有村‘两委’的正确决策，俺村

估计还在‘原地踏步’。”村民赵军伟
自豪地说，“村里每个月都会召开村民
代表开会，公布村内发展情况，让我
们及时了解发展动态，同时听取我们
的意见，所以现在村子的发展状态很
和谐。”

在村民们一致肯定的背后，是村
“两委”班子成员呕心沥血、不畏艰辛的
付出。“既然村民选我们当代表，我们就

要尽自己最大努力为村子里干点事，不
能辜负乡亲们对我们的信任。”对于自己
的付出，村支书赵跃军用朴实的几句话
进行简单概括。

兴办酒厂、打造电动汽车市场，相
信这些新产业，会为金盆赵村带来不
菲的收益。在村“两委”班子的带领
下，金盆赵村村民将在致富路上越走
越远。

干群合力拓宽致富路

道路干净整洁，墙体粉刷
一新，车辆停放有序，几位村
民有说有笑地拉家常……1 月
22 日上午，记者来到金盆赵村
时，村子里一派和谐宁静的景
象。

“俺家两侧各有一个垃圾
堆放点，以前垃圾随意乱丢，
到了夏季，蚊蝇滋生，臭气熏
天。还有村里的两座公厕，脏
得无处下脚。”34 岁的村民赵
军伟说。

自 2013 年新的村“两委”
班子上任后，致力于改善村民
人居环境，并取得明显效果。
2013 年，投入了近 30 万元，在
全村安装了全封闭的监控系
统，大力加强平安建设。在村
委会监控室里，可以清楚地看
到村内主干道及每个过道动
态。2014 年，投资 30 万元修建
了农村幸福院，并配置了象
棋、乒乓球、健身器材等设
备，为村民提供休闲健身场
所。修整了全村的道路及排水
系统，为群众安居乐业提供了
整洁空间……

如今，提及村内环境的改
善及可喜变化，村民们交口称
赞，“以前村里经常有丢电动
车的情况，这几年基本上都没
有了。除了高清摄像头，还有
治安巡防队在村内来回巡逻，
村里的治安秩序好得很。”

71 岁 的 村 民 赵 连 清 说 ，
“村内垃圾清理及时，道路全
天有人清扫，公厕也有保洁人
员打扫卫生。环境变好了，我
们生活得也更舒心了。”

金盆赵村位于漯河经济
技术开发区西部，全村共4
个村民组，371户 1155人，
村域面积10万平方米。

近年来，金盆赵村积极
探索发展乡村经济的新路
子，整顿村里集体土地、门
面房租赁秩序，盘活空置
房，兴办酒厂、打造电动汽
车市场，通过多元化的发展
模式增加村集体经济收入，
也让群众得到了实惠：参与
集体经济分配的 430 名村
民，每月有 500 多元的收
入，春节额外领取500元红
包，过节时还有福利……这
些实惠令村民喜笑颜开。

增加村集体经济收入，首先要利用好
村内现有资源。经过村“两委”的努力和
多方联系，馨华工业园内的厂房出租率达
到100%，每年为村内带来120万元的收入。

近几年，市区湘江路已经形成一个较
为成熟的电动汽车市场。经过研究考证，
村“两委”班子决定充分利用这一便利条
件，收回村内转租的15亩空地，通过设计
和招标，将其开发为一个电动汽车市场。

“投资了700多万元，上下两层共8300平方
米，目前市场仍在施工中。如果投入运
营，预计第一年收入可能有120万元，以后
每年收入将达到200万元左右。”赵跃军说。

2015 年，经过市场论证后，村“两
委”班子与经济技术开发区相关领导一
起，赴“酒城”四川省泸州市考察学习酿
酒，并将这一工艺引回村内。当年9月，该
村投资830多万元，与红赤渡酒厂合资创办

泉源酒业，正式投入运营。
1月23日，记者来到酒厂。在宽敞的厂

房里，陈列着洗瓶机、烘干机、消毒机等
一系列大型制酒设备，工人们正在生产线
上忙碌着，一旁堆放着纸箱、酒瓶等半成
品。在仓库里，整齐地摆放着成品瓶装酒。

为了开拓市场，村“两委”成员可谓
绞尽脑汁。在一间操作间的桌子上，摆放
着十多个酒瓶，瓶身上分别印着婚纱照、
同学照、风景照等不同照片。“为了赢得市
场，我们费尽心思，特意购置了两台机
器，走起‘私人定制’的路线。如果客户
买酒，我们会免费赠送印制照片，酒瓶和
酒箱上都可以印制照片。”赵跃军说，目
前，酒厂已基本回本；2018 年，预计能为
村集体经济带来300万元~500万元的收益，
这也将成为村内的支柱产业，为老百姓带
来更多实惠。
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凭借着优越的地理位置，
金盆赵村早在 2006 年就成立了
金发房地产开发公司，通过将
村内土地开发成商品房，为村
集体经济带来可观的收益，也
带领村民走上了致富路。

然而，随着市场变化，作
为村集体经济支柱项目的房地
产开发公司日渐萧条。出租沿
街门面房的租金成为村内集体
经济的主要来源，但每年只有
近20万元的收入。

面 对 坐 吃 空 山 的 窘 迫 状
况，村集体经济发展项目不得
不进行重点转移。2010 年，村
内修建了占地 57 亩的馨华工业
园，内置标准厂房，依托工业
园进行租赁，以此增加村集体
经济的收入。然而效果并不明
显，至 2013 年前，一半的厂房
都闲置着。

采访中，赵跃军为记者算
了一笔账：每年，为村民发放
生活补贴260万元，村内路灯等
公共设施的电费、维修费和保
洁费，以及村内其他各项开
支，加起来累计需要290万元左
右。村集体经济的收入显然不
够。

“2013年，房地产公司的收
入为零，村集体经济收入主要
靠收取沿街门面房的房租，每
年有近 20 万元的收入。所以，
村内各项开支基本靠吃老本。”
村支部书记赵跃军说。

2013 年，村支部书记赵跃
军上任后，带领村“两委”班
子成员积极探索，四处考察，
多元发展，千方百计为增加村
集体经济收入谋取新出路。
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村容村貌焕然一新。

出租率达100%的馨华工业园。 村里酒厂的生产车间。

金盆赵村的监控中心。


